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O conselheiro Brito Be-
zerra é o novo pre-
sidente do Tribunal 
de Contas do Estado 

de Roraima (TCE-RR). Ele foi 
empossado, na manhã des-
ta quinta-feira (9), no Fórum 
Advogado Sobral Pinto, como 
presidente da Corte no biênio 
2025-2026.

O novo presidente desta-
cou a gestão terá como foco 
principal a concomitância e o 
trabalho para que os recursos 
públicos cheguem de verdade 
ao contribuinte.

“O nosso foco principal é 
concomitância. Trabalhar para 
que os recursos públicos che-
guem de verdade ao contri-
buinte”, declarou Brito Bezerra, 
o qual também prometeu in-
vestimentos em qualificação de 
servidores e Inteligência Artifi-

O novo presidente do TCE-RR, conselheiro Brito Bezerra

Últimas
Conselheiro Brito Bezerra é 
empossado presidente do TCE-RR

cial para possibilitar esse acom-
panhamento, com agilidade.

O novo presidente também 
prometeu ampliar a atenção 
do tribunal aos órgãos públi-
cos do interior, onde comu-
mente existe déficit de recur-
sos públicos e de fiscalização. 
“Vamos observar em conjunto 
com os gestores as melhores 
possibilidades e que as melho-

res políticas públicas atinjam 
de verdade aqueles que mais 
precisam, sobretudo, no inte-
rior do Estado”, destacou.

Durante a cerimônia, foram 
empossados o conselheiro 
Bismarck Dias de Azevedo, 
no cargo de vice-presidente; 
a conselheira Simone Souza 
será presidente da Escola de 
Contas; o conselheiro Célio Ro-

drigues Wanderley, no cargo 
de Corregedor; o conselheiro 
Manoel Dantas, Ouvidor; e a 
conselheira Cilene Salomão, 
presidente da 2ª Câmara.

Além de seis conselheiros, 
também prestigiaram a ceri-
mônia de posse: o governa-
dor Antonio Denarium (Pro-
gressistas), desembargadores 
estaduais como Almiro Pa-

dilha, o procurador-geral do 
Ministério Público de Roraima 
(MPRR), Fábio Stica, o subde-
fensor público-geral Natanael 
de Lima Ferreira, parlamenta-
res federais como o senador 
Dr. Hiran (Progressistas-RR) 
e o deputado Defensor Sté-
lio Dener (Republicanos-RR), 
deputados estaduais como o 
terceiro-secretário da Assem-
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bleia Legislativa de Roraima, 
Rárison Barbosa (PMB), além 
de prefeitos como Arthur Hen-
rique (MDB), de Boa Vista, e 
vereadores como Jeu Nunes 
(PDT), também da capital.

O deputado Rarison Barbosa 
(PMB), representando o Poder 
Legislativo, destacou que os 
Poderes somam forças para 
dar transparência à população 
do Estado, mostrando a aplica-
ção do dinheiro público advin-
do dos pagadores de impostos 
que saem de casa todos os dias 
para trabalhar e contribuem 
com os municípios.

“O TCE-RR é um órgão 
importante na fiscalização 
das contas do Estado, prin-
cipalmente para a população 
saber para onde está indo 
o dinheiro público, e a As-
sembleia Legislativa é parceira 
do tribunal com a prestação 
de contas à sociedade”, disse  
o parlamentar.

Além de autoridades dos 
três poderes, estiveram pre-
sentes o conselheiro Reginal-
do Parnow, representando o 
TCE-AP e o Instituto Rui Bar-
bosa (IRB), e o conselheiro do 
TCE-RN, Gilberto Jales, que 
esteve representando a As-
sociação dos Membros dos 
Tribunais de Contas do Brasil 
(Atricon).

DivulgaçãoBezerra, que assume a 
chefia do Poder pela 
primeira vez, prome-
teu investir em quali-
ficação de servidores 
e Inteligência Artificial 
para acompanhar con-
tratações públicas em 
tempo real



 Manaus, sexta-feira 10 de janeiro de 2025 3

FALE CONOSCO
(92) 99104-8484

(92) 99104-8488  (92) 99104-8475Opinião Janelson Palheta
Gerente de Circulação

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

ENDEREÇO: ALEXANDRE MAGNO, 831, SHANGRILA IV QUADRA ESPEC. D 
LOTE 16-A PARQUE 10 DE NOVEMBRO CEP 69054-723

MANAUS - AMAZONAS

DIVULGAÇÃO

O governador Wilson Lima sancionou a lei que cria o Centro Avançado de Prevenção 
ao Câncer do Colo do Útero do Amazonas (Cepcolu), anexo à Fundação Centro de 
Controle de Oncologia do Estado do Amazonas (FCecon), unidade vinculada à Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-AM). A criação do centro foi oficializada pela Lei n.º 7.290, 
de 6 de janeiro de 2025, com ato publicado no Diário Oficial do Amazonas.

Destaque De olho
JOÃO AMÉRICO/SECOM/PGR

O Ministério Público Federal deu 15 dias para que a Polícia Federal, Ibama, Funai e 
Ministério dos Povos Indígenas inicie ações de fiscalização contra a invasão de terras 
indígenas na Aldeia Capivara, localizada em Autazes, no Amazonas.

Questionados, as quatro instituições ainda não responderam quando vão iniciar 
os trabalhos.

Editorial

Um grupo formado por mais de 
50 ONGs lideradas por venezuela-
nos protocolou junto ao Itamaraty 
uma carta na qual pede para presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
reconsiderar a decisão de o envio 
de uma representante para a posse 
do presidente Nicolas Maduro.

“Nos dirigimos a Vossa Excelência, 
em representação da sociedade civil 
venezuelana dentro e fora da Vene-
zuela, especialmente dos milhares 
de venezuelanos que encontraram 
no Brasil seu novo lar, para expressar 
nossa profunda preocupação com 
a decisão de seu governo de enviar 
representação diplomática à posse 
de Nicolás Maduro, que até o pre-
sente não tem demostrado ter sido 
eleito legitimamente”, diz a carta.

“O Brasil tem reiterado em múl-

tiplas ocasiões que não reconhe-
cerá Maduro como presidente até 
que o Conselho Nacional Eleitoral 
(CNE) publique as atas eleitorais. 
Esta situação persiste e sobre ela 
o Comitê de Direitos Humanos da 
ONU abriu um caso formal, exigindo 
que o regime venezuelano preserve 
e publique essas atas para garantir 
a transparência e a prestação de 
contas. Portanto, o envio de uma 
representação diplomática brasilei-
ra para participar na posse contradiz 
a postura que seu governo tem 
mantido até agora e pode ter graves 
repercussões não apenas para a 
comunidade venezuelana no Brasil, 
mas também para a estabilidade e a 
paz de toda a região”, complementa 
o documento.

O texto afirma ainda que o envio 

de uma representação oficial à posse 
de um regime não reconhecido pela 
maioria dos países democráticos 
do hemisfério implicaria violação 
de um processo eleitoral que tem 
sido objeto de múltiplas denúncias 
de fraude e violações de direitos 
humanos.

Ao final, o documento faz cinco 
pedidos:

1.Reconhecer a gravidade da crise: 
reconhecer e denunciar os impactos 
da crise venezuelana na região.

2. Condicionar a relação com o 
regime: exigir garantias básicas para 
qualquer relação diplomática.

3. Apoio a iniciativas internacio-
nais: apoiar mecanismos internacio-
nais de justiça.

4. Interceder junto às autorida-

des venezuelanas para viabilizar a 
liberação de pessoas detidas por 
razões políticas e garantir a emissão 
de salvo-condutos para os colabo-
radores da senhora Maria Corina 
Machado que se encontram asi-
lados na Embaixada da Argentina 
em Caracas, permitindo sua saída  
em segurança.

5. Reconsidere a decisão de enviar 
representação diplomática à posse 
de Nicolás Maduro. Em seu lugar, 
exortamos que o Brasil liderasse 
uma frente regional coeso e firme 
na defesa dos direitos humanos e 
da democracia”.

O grupo diz ser integrado por “or-
ganizações e coletivos da sociedade 
civil venezuelana em todo o mundo, 
incluindo defensores dos direitos 
humanos e setores comprometidos 

com a justiça e a liberdade”.
Todas as entidades assinam a 

carta, que também tem o nome 
de pessoas físicas. Organizadores 
relataram que parte das entidades 
acabou não assinando por receio 
de represálias na Venezuela.

A posse de Maduro ocorre nesta 
sexta-feira (14). O Brasil enviará a 
embaixadora em Caracas, Gilvânia 
de Oliveira.

Países da comunidade interna-
cional não reconhecem a vitória de 
Maduro por entenderam que houve 
fraude e em razão disso não enviarão 
representantes. O governo brasilei-
ro condicionou o reconhecimento a 
apresentação das atas eleitorais, o 
que nunca ocorreu. Isso gerou um 
distanciamento de Lula e Maduro 
após anos de relação próxima.

Venezuelanos pedem que Lula reconsidere embaixadora em posse de Maduro

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

O ano de 2025 começa com 
boas notícias que chegam 
para somar na preparação 
do Brasil para a Conferên-
cia do Clima, a COP 30, a 
ser realizada em novembro, 
em Belém. Dados do Insti-
tuto Nacional de Pesquisas 
Espaciais (Inpe), avaliados 
pelo novo relatório Políti-
ca Climática por Inteiro, do 
Instituto Talanoa, divulga-
do recentemente, mostram 
a redução histórica de 30,6% 
no nível de desmatamento 
da Amazônia brasileira em 
2024. O Cerrado também 
apresentou queda, de 25,7%.

Trata-se de um grande re-
sultado, em um ano marcado 
como o mais quente da his-
tória do Brasil, desde 1961, 
com aumento de queimadas 
e focos de incêndios, por 
conta das mudanças climá-
ticas e do fenômeno El Niño. 
No ano passado, a média das 
temperaturas foi de 25,02°C. 
Ficou 0,79°C acima da média 
histórica de 1991/2020, que 
é de 24,23°C. Em 2023, a mé-
dia registrada foi de 24,92°C.

Apesar desse cenário, a 
taxa do desmatamento 
trouxe um pouco de alí-
vio e esperança. Segundo 
o Instituto Talanoa, orga-
nização independente para 
o monitoramento climático 
no Brasil, responsável pelo 
relatório divulgado, a redu-

ção registrada na Amazônia 
é o menor índice em nove 
anos e o segundo melhor da 
série histórica do acompa-
nhamento iniciado em 1988. 
Perde apenas para o desem-
penho alcançado entre os 
anos de 2011 a 2015. O re-
latório Política Climática por 
inteiro é anual e os dados a 
que se refere correspondem 
ao período entre agosto de 
2023 e julho de 2024.

O Ministério do Meio Am-
biente e Mudança do Clima 
creditou a queda do des-
matamento à fiscalização 
mais incisiva nas regiões de 
maior foco e que é feita 
não somente pelos órgãos 
federais, mas também na 
esfera estadual. Além disso, 
à expansão de áreas flores-
tais protegidas, que avançou 
153 mil hectares, e que tem 
contribuído para a mitigação 
dos gases de efeito estufa 
(GEE) na atmosfera, assim 
como o endurecimento nas 
normas para obtenção de 
crédito rural, dificultando o 
acesso para quem desmata 
ilegalmente. 

No Amazonas, a atuação 
dos bombeiros e dos órgãos 
de fiscalização ambiental do 
Governo do Amazonas tem 
sido incansável, em especial 
no sul do Amazonas, onde 
as queimadas costumam 
ocorrer com maior frequ-

ência e no período do verão 
amazônico. O Governo do 
Estado tem feito a sua parte, 
fiscalizando, monitorando e 
combatendo com rigor as 
queimadas, fenômeno que 
tem aumentado em todo 
o país. 

De janeiro a outubro de 
2024, para se ter uma ideia, 
foram queimados 27,6 mi-
lhões de hectares, uma área 
119% superior ao total do 
mesmo período do ano an-
terior, segundo dados do 
Monitor do Fogo, do Map-
Biomas. O estado de Mato 
Grosso foi responsável por 
24% da área queimada em 
todo o país, seguido pelo 
Pará e Tocantins, com 6,1 
milhões e 2,7 milhões de 
hectares, respectivamente.

Mais da metade da área 
queimada, o equivalente a 
55%, ocorreu na Amazônia, 
com 15,1 milhões de hec-
tares. Em 2024 foram re-
gistrados 140.328 focos de 
incêndio na região, aumento 
de 42% em relação ao ano 
anterior, o maior número dos 
últimos 17 anos. O Cerrado 
vem em seguida, com 9,4 
milhões de hectares quei-
mados, dos quais 85% em 
áreas de vegetação ativa. 
O número representa um 
aumento de 97% em relação 
ao mesmo período de 2023. 

A maior parte das queima-

Redução histórica do desmatamento na Amazônia 
das na Amazônia ocorre em 
áreas já desmatadas, onde a 
vegetação está ressacada. 
Dois fatores contribuíram 
para o aumento do núme-
ro de incêndios, já citados 
aqui: as mudanças climá-
ticas e o efeito El Niño, 
que provocaram dois anos 
de seca severa na região. 
Não se pode, entretanto, 
descartar as atividades hu-
manas, como as queimadas 
para limpeza de áreas para 
a prática da agricultura. 

Os efeitos climáticos, como 
já vem sendo bastante anun-
ciado, tendem a se agravar e, 
com isso, as possibilidades de 
aumento das queimadas. Os 
governos federal e estadual 
e as prefeituras, assim como 
as organizações não gover-
namentais, os produtores ru-
rais e a sociedade em geral 
precisarão estar juntos nessa 
luta para prevenção, porque, 
acima de tudo, é uma questão 
que atinge a sobrevivência 
do planeta.

Há uma grande chance 
de que seja ultrapassado 
dois graus de aumento da 
temperatura em relação ao 
período pré-industrial, se 
não houver realmente uma 
junção de esforços. O Brasil 
aparece, hoje, como o sexto 
maior emissor de GEE e o 
cenário não é de recuo, mas 
de emissões cada vez cres-

centes e em todo o mundo, 
não somente no nosso país. 

Aqui, alguns passos já são 
sentidos. Entre 2022 e 2024, 
a redução no desmatamento 
significou, de acordo com 
o Ministério do Meio Am-
biente e Mudança do Clima 
(MMA), o não-lançamento 
de 400,8 milhões de tone-
ladas de CO2 na atmosfera.

Outro marco positivo é a 
aprovação, pelo Congresso, 
do Projeto de Lei que cria 
o Sistema Brasileiro de Co-
mércio de Emissões (SBCE). 
Segundo estimativas, o SBCE 
deverá cobrir, para controle, 
16% das emissões nacionais. 

O mercado regulado de car-
bono deve contribuir, assim 
espera-se, para a redução 
das emissões de GEE.

Na COP-30, a grande ex-
pectativa é que avanços 
sejam consolidados e que 
as nações estejam de fato 
dispostas a dar as mãos para 
conter o aquecimento glo-
bal no limite considerado 
ainda seguro de 1,5° C. O 
colapso climático, confor-
me frisou o secretário-geral 
da Organização das Nações 
Unidas (ONU), António Gu-
terres, já ocorre em “tempo 
real”, mas ainda é possível de  
ser contido. 

Foto: Tiago Corrêa
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Cidades

Com a nova normati-
va, municípios pode-
rão receber recursos 
federais para gestão 
dos serviços de água 
e esgoto

O governador Wilson 
Lima sancionou, 
nesta quinta-feira 
(09/01), a Lei Com-

plementar nº 11/2024, que 
institui um novo modelo para 
regionalização do sanea-
mento básico em municípios 
do interior, a Microrregião de 
Saneamento Básico (MRSB). 
Com a mudança, as cidades 
poderão receber recursos 
federais para a gestão dos 
serviços de água e esgoto, 
fortalecendo os investimen-
tos já feitos pelo Governo do 
Amazonas na área. 

“Essa nova lei vai permitir 
que os municípios melho-
rem a capacidade de gestão 
do saneamento básico para 
buscar alcançar as metas 
de universalização dos ser-
viços. É um modelo que se 
mostrou eficaz nos estados 
em que foi adotado. Um 
saneamento básico de boa 
qualidade reflete em várias 
áreas como a saúde, edu-
cação e meio ambiente. O 
objetivo é, justamente, levar 
melhor qualidade de vida 
para a população”, afirmou 
o governador Wilson Lima.

O projeto foi aprovado no 
dia 13 de dezembro de 2024, 
pela Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam), após 
passar por ampla discussão 
ao longo de 2024, com as 
prefeituras e setores da so-
ciedade ligados ao tema. A 
medida revoga a Lei Com-
plementar nº 214, de 4 de 
agosto de 2021, tendo em 
vista a necessidade de refor-

novo modelo para regionalização do saneamento básico em municípios do interior, a Microrregião de Saneamento Básico (MRSB)

DIVULGAÇÃO

Governador Wilson Lima institui novo modelo de 
regionalização do saneamento básico para o interior

mulação para adequação às 
mudanças mais recentes na 
legislação nacional.

De acordo com o secretário 
de Estado de Desenvolvi-
mento Urbano e Metropo-
litano (Sedurb), Marcellus 
Campêlo, o projeto foi ade-
quado às melhores práticas 
de regionalização dos servi-
ços públicos de saneamento 
básico no Brasil, para a im-
plementação de acordo com 
a realidade amazonense.

“A prestação regionaliza-
da dos serviços é necessá-
ria para que os municípios 
façam a regulação e uma 
gestão compartilhada com 
o Estado, além de conseguir 
receber recursos públicos e 
financiamentos geridos pela 
União. A medida é crucial 
para que as cidades possam 
avançar na universalização 

tam o atendimento da po-
pulação, cumprindo metas 
de universalização previstas 
no Plano Nacional de Sane-
amento Básico.

A Microrregião é um mo-
delo de sucesso adotado por 
15 dos 26 estados brasileiros. 
São eles: Amazonas, Bahia, 
Ceará, Espírito Santo, Goiás, 
Maranhão, Pará, Paraíba, Pa-
raná, Pernambuco, Piauí, Rio 
Grande do Norte, Rondônia, 
Roraima e Sergipe.

Investimentos
Desde 2019, o Governo 

do Amazonas tem amplia-
do ações para garantir sa-
neamento básico de qua-
lidade para municípios do 
interior. As medidas passam 
por obras que envolvem es-
gotamento sanitário e distri-
buição de água potável para 
a população.

Para o interior, o Programa 
de Saneamento Integrado 
de Maués (Prosai Maués) 
foi inaugurado em 2019, 
garantindo captação, reser-
va e distribuição de água 
potável para 90% da popu-
lação. Em Parintins, as obras 
iniciaram em setembro de 
2024 e preveem a constru-
ção de centros de reserva-
ção, recuperação de poços 
e rede de coleta de esgoto 
pelo Prosai Parintins.

A Companhia de Sanea-
mento do Amazonas (Co-
sama) também expandiu 
os trabalhos assumindo 
o abastecimento de água 
em três municípios desde 
2019, totalizando 15 cidades 
geridas pela companhia. A 
companhia investiu, ainda, 
em reformas e ampliações 
de agências, inauguração 
da Estação de Tratamento 
de Água (ETA) em Benjamin 
Constant e a criação do pro-
jeto Água Boa, garantindo 
água potável para comuni-
dades isoladas.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

do saneamento básico, me-
lhorando a qualidade de vida 
da população”, ressaltou o 
secretário da Sedurb.

A assinatura da lei contou 
com a presença do diretor-
-presidente da Companhia 
de Saneamento do Amazo-
nas (Cosama), Denison Gama, 
e do deputado estadual e 
presidente da Comissão de 
Geodiversidade, Recursos 
Hídricos, Minas, Gás, Ener-
gia e Saneamento da Aleam, 
Sinésio Campos.

Marco Legal
Conforme previsto no Mar-

co Legal do Saneamento, 
Lei Federal nº 14.026/2020, 
a meta é chegar até 2033 com 
99% da população atendida 
com água potável e 90% 
com coleta e tratamento de 
esgoto. O novo modelo de 

regionalização fortalece as 
ações de saneamento básico 
e vai ao encontro dos obje-
tivos da Lei Federal.

Seguindo as diretrizes para 
a Regionalização do Sane-
amento Básico, a Unidade 
Gestora de Projetos Espe-
ciais (UGPE), órgão ligado à 
Sedurb, realizou discussões 
com os diversos setores que 
se relacionam com o tema, 
durante o 1º Workshop 
sobre Regionalização dos 
Serviços de Saneamento 
Básico no Amazonas. Tam-
bém foram realizadas con-
sultas e audiência públicas 
virtuais para debater o as-
sunto com a sociedade e  
colher contribuições.

Microrregião de Sanea-
mento Básico

De acordo com a lei san-

cionada pelo governador 
Wilson Lima, a Microrregião 
de Saneamento Básico é uma 
autarquia intergovernamen-
tal composta pelo Estado e 
os 61 municípios do interior 
do Amazonas. A MRSB não 
possui estrutura administra-
tiva ou orçamentária própria 
e exercerá sua atividade por 
meio derivado, mediante 
o auxílio da estrutura ad-
ministrativa e orçamentá-
ria dos entes da federação 
que a integram ou com  
ela conveniados.

São funções da MRSB o 
planejamento, a regulação, 
a fiscalização e a prestação, 
direta ou contratada, dos 
serviços públicos de sane-
amento básico. Além disso, 
o modelo deve assegurar a 
manutenção e a instituição 
de mecanismos que garan-

Câmara de Resolução de Conflitos da PGE-AM 
celebrou mais de 1,3 mil acordos em 2024

Com o número, CPRAC superou marca de 4 mil acordos celebrados em 
menos de três anos de atuação

A 1ª Câmara de Prevenção 
e Resolução Administrativa de 
Conflitos (CPRAC), da Procu-
radoria Geral do Estado (PGE-
-AM), celebrou, em 2024, 1.348 
acordos. Com a atuação do ano 
passado, a CPRAC superou a 
marca de 4 mil acordos celebra-
dos desde o efetivo início dos 
trabalhos, em março de 2022.

Criada com a finalidade de 
resolver controvérsias ad-
ministrativas e judiciais que 
envolvam o Estado de forma 
mais célere do que recorren-
do ao Judiciário, a 1ª CPRAC 
mantém mesas de negocia-
ção permanente abertas aos 
servidores públicos, civis ou 
militares, ativos ou inativos e 
seus dependentes.

Somente em 2024, a 1ª 
CPRAC viabilizou a redução 
direta da dívida pública em 
R$ 28,9 milhões. Além disso, 
foi possibilitada uma econo-
mia de 34,8 milhões no ano 
passado, em comparação ao 
cenário de judicialização. Os 
recursos economizados po-
dem ser investidos em áreas 
prioritárias como saúde, edu-
cação e segurança pública.

“As câmaras desburocrati-

1.348 ACORDOS

zam o sistema. Permitem o 
acesso do cidadão à adminis-
tração e à Justiça, para reso-
lução de seus problemas, sem 
necessidade de um processo 
contencioso. Geram econo-
mia com pessoal e equipa-
mentos que seriam gastos 
com os processos judiciais”, 
detalhou a coordenadora da 
1ª CPRAC, procuradora Élida 
de Lima Reis Côrrea.

A coordenadora destaca, ain-
da, que as Câmaras de Conci-
liação diminuem a dívida do 
Estado mediante acordos de 
concessões mútuas. 

“Também contribuem para o 

alcance de metas e para o equi-
líbrio orçamentário, diminuem 
o valor de dívidas históricas e 
evitam o surgimento de dívidas 
novas. Para 2025, esperamos 
uma CPRAC ainda mais ágil, 
eficiente e acessível ao cida-
dão”, concluiu a procuradora.

Em 2024, a 1ª Câmara de 
Prevenção e Resolução Admi-
nistrativa de Conflitos realizou 
sete mutirões de atendimento 
para servidores, como poli-
ciais militares e civis. Foram 8,9 
mil procedimentos recebidos, 
mais de 2 mil atendimentos 
realizados e 1.029 sessões  
de autocomposição.

Divulgado resultado final do edital de 
credenciamento de instituições para 
transferência não onerosa de tecnologias

A chamada é uma iniciativa do Comitê Técnico-Científico do Governo do 
Amazonas (CTC/AM)

O Governo do Amazonas, 
por meio da Fundação de Am-
paro à Pesquisa do Estado do 
Amazonas (Fapeam), divulgou 
nesta quarta-feira (08/01), o 
resultado final no âmbito da 
Chamada Pública de Creden-
ciamento de Instituições para 
Transferência não Onerosa 
de Tecnologias voltadas ao 
Enfrentamento da Estiagem e 
Eventos Climáticos e Ambien-
tais do Estado do Amazonas, 
nº 001/2024.

Ao todo, três propostas 
foram credenciadas na cha-
mada e serão beneficiadas 
com aporte financeiro para 
despesas de capital e custeio, 
com investimento total de R$ 
138.599,84 – recurso do or-
çamento da Fapeam, oriundo 
do Tesouro Estadual.

Acesse aqui e confira os 
credenciados: https://www.
f a p e a m . a m . g o v . b r / w p -
-content/uploads/2025/01/
Resultado-Final-Credencia-
mento-Estiagem.pdf

Lançada no mês de outubro 
de 2024, a chamada é uma 
iniciativa do Governo do Ama-

FAPEAM

zonas, por meio do Comitê 
Técnico-Científico – CTC/AM 
e Fapeam, com o objetivo de 
credenciar instituições públi-
cas, privadas e sem fins lucra-
tivos interessadas em atuar na 
transferência não onerosa de 
tecnologias voltadas ao en-
frentamento, monitoramen-
to, mitigação e adaptação a 
eventos climáticos extremos 
e correlatos no estado.

CTC/AM
O Governo do Estado 

Amazonas instituiu o CTC/
AM, por meio do Decreto 
nº 49.766, de 5 de julho de 
2024, como órgão colegia-
do de natureza consultiva 
e permanente, destinado 
a assessorar o Comitê de 
Enfrentamento a Estia-
gem e Eventos Climáticos  
e Ambientais.

Divulgação
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Polícia Civil do Amazonas atualiza 
informações sobre investigação

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), por meio da 
Delegacia Especia-

lizada em Crimes contra 
o Meio Ambiente e Ur-
banismo (Dema), atualizou 
nesta quinta-feira (09/01), 
durante coletiva de im-
prensa, informações sobre 
a investigação relaciona-
da à morte de 22 cavalos. 

Até o momento, 12 cavalos 
morreram no haras Nilton 
Lins, bairro Flores, zona 
centro-sul de Manaus; 8 no 
bairro Tarumã, zona oeste; 
e 2 no município de Pre-
sidente Figueiredo (a 117 
quilômetros da capital).

O delegado-geral adjun-
to da PC-AM, Guilherme 
Torres, informou que a 
principal hipótese investi-
gada até o momento é de 
intoxicação alimentar. Para 
apurar as causas, diligên-
cias policiais foram ime-
diatamente iniciadas pela 
Dema, em conjunto com 
peritos criminais e técnicos 
da Agência de Defesa Agro-
pecuária e Florestal do Es-

Até o momento, fo-
ram registradas 22 
mortes em Manaus e 
no município de Pre-
sidente Figueiredo

PMAM apreende mais de 
730 kg de pirarucu irregular

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), por meio do 
Batalhão de Policiamento Am-
biental (BOAmb), apreendeu, 
na quarta-feira (08/01), cerca de 
735 quilos de pirarucu, durante 
abordagem a uma embarca-
ção, na Base Fluvial Arpão 1, 
em Coari (a 363 quilômetros 
de Manaus). O pescado estava 
sendo transportado de forma 
irregular. O condutor do barco 
pesqueiro foi detido e autuado 
por crime ambiental.

A equipe da Base Arpão I, 
em cumprimento à Operação 
Fronteira Mais Segura/ Opera-
ção Protetor, coordenada pela 
Secretaria de Segurança (SSP-
-AM), realizou a abordagem 
ao barco Correa Farias II, que 
transportava o pirarucu inteiro, 
por volta das 13h. A embarca-
ção tinha como destino final o 
Terminal Pesqueiro da Panair, 
em Manaus.

Durante a fiscalização, foram 
constatadas inconsistências na 
carga com a Guia do Ibama. 
Do total, 10 unidades estavam 
com lacres inexistentes na Guia 

PMAM apreende quatro veículos 
roubados, furtados ou adulterados

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM) prendeu cinco pesso-
as e apreendeu quatro veículos 
com restrição de roubo ou 
furto ou adulterados. A ação 
policial ocorreu na quarta-
-feira (08/01), nas zonas leste 
e centro-sul de Manaus e no 
município de Lábrea (a 702 
quilômetros da capital).

O Batalhão de Policiamento 
Ambiental (BPamb), por volta 
das 11h35, prendeu um ho-
mem, de 21 anos, durante a 
Operação Yara Tupã. A equipe 
policial estava em patrulhamen-
to na rua C, na comunidade 
Santa Inês, zona leste, quando 
abordou um condutor que tra-
fegava em uma motocicleta.

Após consulta no sistema, fo-
ram constatadas divergências 
na numeração do motor. O 
suspeito foi preso e conduzi-
do, juntamente com o veículo, 
para o 14º Distrito Integrado de 
Polícia (DIP).

No início da noite, por volta 
das 20h, policiais militares da 
4ª Companhia Independente de 
Polícia Militar (CIPM) prende-
ram um homem, de 43 anos, no 

município de Lábrea. Durante 
patrulhamento na rua Costa e 
Silva, bairro da Ponte, os PMs 
visualizaram uma motocicleta 
parada com lacre rompido e 
sinais de adulteração no chassi.

Após análise, foi verificado que 
o veículo, originalmente regis-
trado com a placa OTD 5642, 
no município de Água Azul do 
Norte (PA), tinha restrição de 

tado do Amazonas (Adaf).
“Desde o dia 1º de janeiro 

deste ano, esses animais 
começaram a morrer. A PC-
-AM, juntamente com os 
órgãos competentes, este-
ve nos locais onde ocorre-
ram as mortes, onde foram 
coletadas amostras dos ali-
mentos consumidos pelos 
cavalos, requisitadas perí-
cias e realizadas necropsias 
nos animais, cujos laudos 
ainda estão em fase de ela-
boração”, relatou Torres.

Segundo o delegado-
-geral adjunto, trata-se de 
uma investigação comple-
xa, que envolve a análise 
da qualidade do feno, bem 
como questões relaciona-

Delegado-geral adjunto da PC-AM, Guilherme Torres

das ao armazenamento, à 
distribuição e à produção 
desse alimento. Já foram 
ouvidos tratadores, pro-
prietários dos animais e 
responsáveis pelos haras. 
O objetivo principal do 
trabalho investigativo é 
esclarecer as circunstân-
cias das mortes e evitar  
novos óbitos.

“A investigação busca 
identificar a origem dos 
alimentos fornecidos aos 
cavalos, partindo da pre-
missa de que, muito pro-
vavelmente, todos vieram 
de uma mesma fonte. É 
necessário apurar se houve 
negligência na produção, 
armazenamento ou distri-

buição desses alimentos, 
bem como identificar a 
substância que causou as 
mortes. Os resultados da 
perícia, aliados aos de-
poimentos colhidos, serão 
fundamentais para esclare-
cer o caso”, destacou Gui-
lherme Torres.

As equipes também vi-
sitaram locais de forne-
cimento para avaliar as 
condições de produção e 
armazenamento dos ali-
mentos. A prioridade da 
investigação é identificar 
a causa das mortes, evitar 
novos óbitos e responsa-
bilizar eventuais culpados, 
caso seja constatada algu-
ma falha ou negligência.

BASE ARPÃO 1

e uma unidade sem lacre algum, 
totalizando 733 quilos de pes-
cado irregular.

O responsável pela embarca-
ção, de 40 anos, foi detido e 
encaminhado para o cartório da 
Base Arpão 1, por prática de crime 
ambiental previsto no Art. 34 da 
Lei 9605/98 (transportar espéci-
mes em desacordo com a Guia de 

O pescado estava sendo transportado de forma ilegal com lacres em 
desconformidade com as guias do Ibama

roubo e furto. O suspeito foi 
preso e encaminhado à 6ª Dele-
gacia Interativa de Polícia (DIP).

Mais tarde, às 21h30, uma equi-
pe da Força Tática abordou dois 
homens em uma motocicleta, na 
avenida Mário Ypiranga, zona 
centro-sul de Manaus. Durante 
a revista pessoal, foi encontrado 
um simulacro de arma de fogo 
com um dos suspeitos.

AÇÕES NA CAPITAL E NO INTERIOR

Cinco pessoas foram presas durante a operação
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Operação da 
PM-AM  prende 
dupla envolvida 
em pesca 
predatória, em 
Manacapuru

YARA TUPÃ

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), por meio do Bata-
lhão de Policiamento Ambiental 
(BPAmb), prendeu dois homens, 
com idades de 43 e 53 anos, 
por envolvimento em pesca pre-
datória, na quarta-feira (08/01), 
no município de Manacapuru 
(a 68 quilômetros de Manaus). 
A ocorrência foi na AM 070, 
quilômetro 73, no lago Miriti, 
daquele município.

De acordo com o capitão PM 
Rozival, a equipe policial recebeu 
denúncia via linha direta, por 
volta das 12h53, que haveriam 
pessoas realizando pesca preda-
tória, que caracteriza na captura 
excessiva de peixes, ultrapassan-
do a capacidade de reprodução 
da espécie.

“As equipes de imediato se 
deslocaram até o local e foi 
constatado que realmente ha-
via pesca predatória. O jaraqui 
encontra-se no período de 
piracema, que é o período 
que eles sobem ou descem 
o rio para reproduzir, e eles 
usavam apetrechos de redes 
que impediam esse desloca-
mento do peixe. Tendo em 
vista que os rios encontram-se 
secos e os peixes ficam mais 
vulneráveis”, esclareceu.

Durante a ocorrência, dois 
homens foram presos, além de 
apreendidas três malhadeiras, 
um carro modelo saveiro de 
placa PHC na cor branca, uma 
motocicleta CG Titan 160, placa 
PHN 3028, de cor vermelha. A 
dupla e o material foram encami-
nhados à 1ª Delegacia Interativa 
de Polícia (DIP) de Manacapuru.

Operação Yara Tupã
A Operação Yara Tupã é uma 

ação estratégica conduzida pelo 
Comando de Policiamento Am-
biental (CPAmb), com o objetivo 
de combater crimes ambientais 
na capital e em municípios do 
interior do estado. Utilizando 
policiamento terrestre e fluvial, 
a operação busca proteger a 
fauna, a flora no Amazonas.

Trânsito para Pescado – Ibama).

Doação
Todo o pescado foi submeti-

do à perícia do Departamento 
de Polícia Técnico-Científica 
(DPTC) e, após a conclusão 
dos procedimentos, o peixe foi 
doado à Secretaria Municipal 
de Assistência Social, em Coari.

Morte de cavalos
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A Meta é responsável pelo 
Instagram, Threads, Face-
book e WhatsApp. A empresa 
anunciou, na terça-feira (7), 
novas diretrizes para garantir 
mais “liberdade de expres-
são” nas redes sociais. Entre 
as ações, está a diminuição 
de filtros e da moderação 
de conteúdos, além do fim 
da checagem de fatos (e 
desinformação) divulgados 

por usuários.
O CEO da plataforma, Mark 

Zuckerberg, também anun-
ciou a intenção de trabalhar 
com o governo de Donald 
Trump contra ações de go-
vernos daqueles países que 
mirem empresas dos Esta-
dos Unidos e que defendam 
“mais censura”.

Questionado sobre o as-
sunto, Lula defendeu o res-

peito à soberania nacional 
de cada país e a responsa-
bilização de indivíduos por 
ações nas redes sociais que 
infrinjam leis.

“O que nós queremos, na 
verdade, é que cada país te-
nha a sua soberania resguar-
dada. Não pode um cidadão, 
não pode dois cidadãos, não 
pode três cidadãos acharem 
que podem ferir a soberania 

Encontro foi determi-
nado pelo presidente 
Lula; plataforma de-
cidiu diminuir filtros 
de conteúdos e en-
cerrar o programa de 
checagem de fatos

A Secretaria de Co-
municação Social 
da Presidência (Se-
com) informou, 

nesta quinta-feira (9), que a 
reunião do governo sobre a 
decisão da Meta, de encerrar 
o programa de checagem 
de fatos, será realizada na 
sexta-feira (10). O horário 
ainda não foi definido.

O encontro foi determi-
nado pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), que 
considerou “extremamente 
grave” o anúncio feito pela 
plataforma. Inicialmente, o 
chefe do Executivo havia dito 
que faria a reunião ainda 
nesta quinta-feira.

“Eu vou fazer uma reunião 
hoje [antes do adiamento] 
para discutir a questão da 
Meta. Eu acho que é extre-
mamente grave as pessoas 
quererem que a comuni-
cação digital não tenha a 
mesma responsabilidade de 
um cara que comete um 
crime na imprensa escrita”, 
declarou Lula, em conversa 
com jornalistas no Palácio 
do Planalto.

Lula considerou “extremamente grave” o anuncio feito pela Meta 

Reunião do governo sobre anúncio da 
Meta será realizada nesta sexta (10)

de uma nação”, disse.

“Tribunais secretos”
Ao anunciar as novas mu-

danças, o CEO da Meta tam-
bém criticou o que chamou 
de “tribunais secretos” de pa-
íses da América Latina “que 
podem ordenar que empre-
sas silenciosamente retirem 
conteúdos” de plataformas.

O secretário de Políticas 

PF e Polícia do DF investigam ameaças de 
morte a Lula e Moraes com uso de granada

A Polícia Federal (PF) e 
a Polícia Civil (PC) do Dis-
trito Federal investigam 
novas ameaças de morte 
contra o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) e o 
ministro Alexandre de Mo-
raes, do Supremo Tribunal  
Federal (STF).

O suposto ataque, con-
forme a denúncia apurada 
preliminarmente, estaria 
previsto para este mês e 
seria colocado em prática 
com o uso de explosivos, 
granadas e um fuzil Barrett, 
utilizado por atiradores de 
elite e com poder bélico 
para derrubar helicópteros.

Investigadores explicam 
que todas as ameaças desse 
gênero são tratadas como 
verdadeiras. A busca neste 

momento é para identificar 
os autores, os participantes e 
os meios empregados nesse 
possível atentado.

O caso começou a ser 
apurado há uma semana 
e está sob sigilo na recém-
-criada Divisão de Proteção 
e Combate ao Extremismo 
Violento (Dpcev), da PCDF, 
e na Divisão de Inteligência 
Policial (DIP), da PF.

Na última semana de 2024, 
a Polícia Civil do DF prendeu 
um homem, de 30 anos, sus-
peito de planejar ataques em 
Brasília. O homem foi preso 
na Bahia após o caminhão 
em que estava de carona ter 
sido interceptado por um 
helicóptero da Polícia Civil.

A investigação começou 
após denúncias anônimas. 

A corporação informou 
que o suspeito foi monito-
rado e teve a prisão tem-
porária e “outras medidas  
judiciais” solicitadas.

Outro caso, na mesma se-
mana, iniciou quando um 
suspeito estacionou um car-
ro no quartel do Comando-
-Geral da Polícia Militar do 
DF, no Setor Policial de Bra-
sília, e afirmou estar com 
dispositivos que detonariam 
as sedes dos comandos da 
Polícia Militar e da Polícia 
Federal (PF).

Em novembro, um ho-
mem-bomba se explodiu em 
frente ao Supremo Tribunal 
Federal e disse ter, segundo 
depoimentos de testemu-
nhas à PF, plano para matar 
o ministro Moraes.

NOVAS AMEAÇAS

Caso Marielle Franco volta à pauta no Supremo

Deputado Thiago Abrahim apresenta 
balanço de atividade parlamentar em 2024

O deputado estadual Thia-
go Abrahim (União Brasil) 
apresentou 37 Projetos de 
Lei ao longo de 2024, dos 
quais 22 foram sancionados 
e transformados em Leis 
no Amazonas. As iniciativas 
abrangem diversas áreas e 
trazem benefícios diretos 
para doadores de órgãos, 
consumidores, produtores 
rurais, mães, pessoas com 
Transtorno do Espectro 
Autista (TEA), estudantes, 
entre outros.

Entre as Leis sanciona-
das, destacam-se medidas 
que promovem o desen-
volvimento econômico, a 
inclusão social e o bem-
-estar da população do 
interior do estado, com 
foco em programas que 
impulsionam a educação, 
criam oportunidades para 
pequenos produtores e 

oferecem suporte às mães 
que cuidam de filhos com 
necessidades especiais.

“Como deputado vindo 
do interior, minha principal 
missão na Assembleia Legis-
lativa é fortalecer a presença 
do interior no contexto eco-
nômico, promovendo seu 
desenvolvimento e criando 
fontes de renda sustentá-
veis. Incentivar a educação, 
ampliar oportunidades para 
mães que enfrentam de-
safios ao cuidar de filhos 
com condições especiais e 
assegurar direitos básicos 
às populações mais vulne-
ráveis estão no centro das 
prioridades do meu manda-
to”, declarou o parlamentar.

Thiago Abrahim também 
foi o parlamentar que mais 
destinou emendas, no ano 
de 2024, para o interior do 
Amazonas, totalizando R$ 

20.678.842,23.
Com uma atuação marca-

da pelo compromisso com 
as demandas das comuni-
dades do interior e pela bus-
ca de políticas públicas que 
garantam mais dignidade e 
igualdade, Thiago Abrahim 
reafirma seu propósito de 
contribuir para um Amazo-
nas mais justo e inclusivo.

“Durante o ano de 2024, 
também visitamos municí-
pios do interior e ouvimos 
atentamente as demandas 
das comunidades para levar 
as melhorias que a popu-
lação precisa. Nós também 
elaboramos 206 requeri-
mentos, que são indicativos 
ao Governo do Estado ou 
diretamente às prefeituras 
municipais para a regula-
rização ou implementação 
de alguma situação ou de-
manda”, explicou.

Polo Rural da UEA
Fruto do Requerimento 

nº 3.578, de autoria do 
parlamentar, foi instalado 
o primeiro polo rural da 
Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA), na Vida 
de Novo Remanso. “Rea-
lizamos o primeiro vesti-
bular para o curso de nível 
superior de Agroecologia. 
Essa é uma iniciativa que 
leva educação de nível su-
perior a todos, transfor-
mando vidas e impulsio-
nando o desenvolvimento 
da região”, concluiu.

LEGISLATIVO

Deputado estadual Thiago Abrahim

Digitais Secretaria de Comu-
nicação da Presidência, João 
Brant, considerou a fala uma 
referência a ações do Supre-
mo Tribunal Federal (STF). No 
ano passado, a Corte teve em-
bate com o X (antigo Twitter) 
após a empresa descumprir 
determinações judiciais.

Para João Brant, na prática, 
a Meta “vai atuar politica-
mente no âmbito internacio-
nal de forma articulada com 
o governo Trump para com-
bater políticas da Europa, do 
Brasil e de outros países que 
buscam equilibrar direitos no 
ambiente on-line”.

Sobre o assunto, o minis-
tro Alexandre de Moraes, do 
STF, afirmou na quarta-feira 
(8) que as redes sociais “só 
continuarão a operar se res-
peitarem a legislação brasi-
leira, independentemente de 
bravatas de dirigentes das 
big techs”.

MPF pede explicações
O Ministério Público Fe-

deral de São Paulo oficiou a 
Meta na quarta-feira (8) para 
que a empresa esclareça, em 
até 30 dias, se as mudanças 
na política de moderação de 
conteúdos serão implemen-
tadas no Brasil.

No anúncio da Meta, a em-
presa afirmou que encerrará 
as checagens nos Estados 
Unidos e adotaria o sistema 
de “Notas da Comunidade” 
semelhante ao que é utili-
zado pela plataforma X, de 
propriedade de Elon Musk.

Annegret Hilse/Reuters
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O Vanguarda do Norte elen-
cou perguntas e respostas so-
bre as novas regras:

Como é a prestação de con-
tas?

De acordo com o Fisco, as 
informações serão repassadas 
semestralmente, por meio de 
uma declaração que será emi-
tida na plataforma e-Financeira. 
Além de monitorar transações, 
ele também registra cadastros, 

aberturas e fechamentos de con-
tas e operações relacionadas à 
previdência privada.

Cliente deverá informar à 
Receita?

Não. Os clientes não precisam 
informar os dados ao Fisco. Essa 
tarefa ficará a cargo das insti-
tuições de pagamento e ope-
radoras de cartão de crédito 
com as quais os clientes mantêm 
relacionamento.

Quais instituições serão afe-
tadas?

Antes, a Receita monitorava 
as instituições financeiras tradi-
cionais, como bancos públicos 
e privados, financeiras e coope-
rativas de crédito. Agora, a nova 
regra passou a incluir operadoras 
de cartões de crédito e institui-
ções de pagamento, incluindo 
plataformas e aplicativos de 
pagamentos, bancos virtuais, e 
varejistas de grande porte.

Economia

Pix de pessoa física 
acima de R$ 5 mil, por 
exemplo, será moni-
torado; cinco transa-
ções de R$ 1.000 ou 
10 de R$ 500 entram 
nesta regra?

As novas regras da Re-
ceita Federal para meios 
de pagamento indicam 
que transações por Pix 

passarão a ser monitoradas. Para 
pessoa física, entram na mira 
as transferências acima de R$ 
5 mil; para pessoa jurídica, as 
empresas, R$ 15 mil.

A dinâmica desperta uma dú-
vida: caso a pessoa física realize 
cinco transações de R$ 1.000 ou 
10 de R$ 500, mesmo 5 mil de 
R$ 1, suas transferências serão 
monitoradas? A resposta é sim, 
segundo explicação que consta 
em nota da Receita Federal.

Segundo o órgão atrelado ao 
Ministério da Fazenda, ao final de 
um mês, somam-se todos os va-
lores que saíram de determinada 
conta e se ultrapassado o limite 
(de R$ 5 mil para PF e R$ 15 mil 
para PJ), a instituição financeira 
prestará esta informação.

“Da mesma forma que ocorre 
com o somatório dos valores que 
saem de uma conta, há a conta-
bilização dos que ingressam. Na 
e-financeira, não se individualiza 
nem a modalidade de transfe-
rência, se Pix ou outra. Todos os 
valores são consolidados e devem 
ser informados os totais movi-
mentados a débito e a crédito 
em dada conta”, explica a Receita.

As novas medidas de fiscalização entraram em vigor no dia 1º de janeiro de 2025

Quando as regras entram 
em vigor?

As novas medidas de fiscaliza-
ção entraram em vigor no dia 1º 
de janeiro de 2025.

Receita não vai taxar Pix
A Receita Federal publicou 

uma nota em que nega a 
criação ou elevação de tri-
butos para o Pix. O posicio-
namento ocorre em meio a 
uma onda de fake news nas 
redes sociais que alegam que 
novas regras recentemente 
adotadas vão taxar o meio 
de pagamento instantâneo.

A ferramenta Google Trends 
mostra que a alta das buscas 
pelo termo Pix no Google veio 
acompanhada de aumentos 
repentinos por termos como 
“taxa”, “tributo” e “imposto”. Re-
des sociais como o X e o Twitter 
têm nos últimos dias uma série 
de publicações que alegam que 
o Pix será taxado.

O órgão atrelado ao Minis-
tério da Fazenda esclarece que 
as novas regram “não implicam 
qualquer aumento de tributa-
ção”. As mudanças, na prática, 
ampliaram o monitoramento das 
transações financeiras, com o 
fim da Declaração de Operações 
com Cartões de Crédito (Decred) 
e adoção da e-Financeira.

Antes, apenas os bancos tra-
dicionais, públicos e privados, 
forneciam as informações. Agora 
foram incluídas operadoras de 
cartões, aplicativos de pagamen-
to e bancos digitais — assim serão 
monitoradas transações via Pix e 
cartões de crédito. Para o cida-
dão comum, nada muda. Serão 
informados somente os valores 
das transações do usuário.

Pix e cartão: Receita vai somar 
transações para monitorar dados?

Por que a Receita irá moni-
torar dados do Pix?

O sistema de coleta de dados 
poderá identificar com maior 
facilidade as inconsistências 
entre as movimentações fi-
nanceiras e rendas declaradas. 
Com a crescente digitalização 
de pagamentos e o aumento 
das transações via Pix, o órgão 
espera ampliar a fiscalização e 
garantir o pagamento correto 
dos tributos.
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Mais de 100 mil vagas devem 
ser ofertadas em 2025

O número de vagas ofere-
cidas em concursos públicos 
em 2025 deve superar 100 
mil vagas no funcionalismo 
público, de acordo com le-
vantamento da Associação de 
Apoio aos Concursos Públicos 
e Exames (Aconexa).

Somente no âmbito federal, 
57 mil vagas estão previstas 
no Projeto de Lei Orçamentária 
Anual (PLOA), com a possibili-
dade de criação de mais 5.952 
postos, segundo o Ministério 
da Gestão e Inovação em Ser-
viços Públicos.

Entre as áreas de destaque 
deste ano estão a de segu-
rança pública, fiscal, judicial 
e educação.

Marco Antonio Araujo Jr., pre-
sidente da Conexa, disse que 
tendência é que modelos de 
certame como o Concurso Pú-
blico Nacional Unificado (CNU) 
se consolidem.

“Os concursos unificados têm 
se mostrado uma solução efi-
ciente para ampliar a concor-
rência e reduzir custos, tanto 
para candidatos quanto para o 
governo”, explica.

A Associação aponta que 
no sentido de maior oferta e 
acesso a oportunidades em 
seleções de futuros servidores 
públicos, os concursos unifi-
cados, como o CNU, aplicam 
essas oportunidades.

A primeira edição do “Enem 

dos Concursos” teve mais de 
2,1 milhões de inscritos para 
concorrerem a mais de 6,6 mil 
vagas em diversas áreas do fun-
cionalismo público federal.

A intenção, segundo a minis-
tra da Gestão, Esther Dweck, é 
fazer uma nova prova nacional 
ainda em 2025, mas a decisão 
ficará para depois da conclusão 
da última etapa do primeiro 
concurso realizado neste ano.

No âmbito estadual, o cenário 
também se mostra positivo para 
quem pretende prestar concur-
so público.

Segundo Araújo, historica-
mente, os maiores concursos 
estaduais tendem a ocorrer 
antes do ano eleitoral.

“Considerando que as eleições 
para o Executivo estadual irão 
ocorrer no segundo semestre 
de 2026, há uma grande pos-
sibilidade de que as vagas para 
segurança pública, educação e 
saúde sejam antecipadas para 
2025, até para impactar posi-
tivamente os eleitores, o que 
poderia resultar em uma en-
xurrada de editais nessas áreas”, 
avalia Araujo.

CONCURSO PÚBLICO

Somente no âmbito federal, mais de 63 mil estão previstas no Projeto 
de Lei Orçamentária Anual e com 2ª edição do “Enem dos concursos”
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Vendas no varejo do Brasil recuam 
0,4% em novembro

As vendas no varejo brasileiro 
recuaram 0,4% em novembro 
na comparação com o mês 
anterior e subiram 4,7% sobre 
ante o mesmo mês de 2023, 
informou o Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE) 
nesta quinta-feira (9).

O resultado é pior do que 
a expectativa em pesquisa da 
Reuters de recuo de 0,2%. Em 
outubro, o indicador teve va-
riação positiva de 0,4%.

O varejo teve um ano de 
2024 amplamente positivo, 
com retrações apenas em três 
meses, embora com ganhos 
baixos em alguns momentos. 
No acumulado de 2024, as ven-
das avançaram 5,0%, enquanto 
no acumulado nos últimos 12 
meses alta é de 4,6%.

Cristiano Santos, gerente da 
pesquisa do IBGE, explica que 
os resultados de novembro 
apontam para um cenário de 
estabilidade no varejo.

“O resultado de novembro 
representa estabilidade pelo 
segundo mês consecutivo. Vale 
destacar que, dos últimos cinco 
meses, os resultados positivos 
de julho (0,6%) e de setembro 
(0,6%) foram os únicos a apre-
sentar variação fora da faixa de 
-0,5% a +0,5%”, destaca.

Das oito atividades pesquisa-
das, cinco registraram queda 
em novembro, entre elas:

Móveis e eletrodomésticos 
(-2,8%);

Artigos farmacêuticos, médi-
cos, ortopédicos e de perfuma-
ria (-2,2%);

Livros, jornais, revistas e pa-
pelaria (-1,5%);

Outros artigos de uso pessoal 
e doméstico (-1,0%);

Hiper, supermercados, pro-
dutos alimentícios, bebidas e 
fumo (-0,1%).

Santos destaca que setor de 
móveis e eletrodomésticos teve 
a maior queda em novembro, 
sendo a terceira nos últimos 
quatro meses e acontece após 
forte alta em outubro (7,8%) 
ligada à antecipação de promo-
ções relacionadas à Black Friday.

Santos ponderou que a 
queda da venda de móveis 
e eletrodomésticos veio após 

uma alta intensa em outubro, 
que ele atribuiu à antecipação 
de promoções relacionadas à  
Black Friday.

Os demais três grupos que 
fazem parte do levantamen-
to do IBGE tiveram variações 
positivas em novembro ante 
outubro, são eles:

Equipamentos e material para 
escritório, informática e comu-
nicação (3,5%);

Combustíveis e lubrificantes 
(1,5%);

Tecidos, vestuário e calçados 
(1,4%);

No comércio varejista am-
pliado, o volume de vendas 
caiu 1,8% na passagem de ou-
tubro para novembro, sendo 
as variações majoritariamente 
positivas:

Veículos, motos, partes e pe-
ças (12,2%)

Material de construção (4,8%)
Atacado especializado de 

produtos alimentícios, bebidas 
e fumo (-7%)

No comparativo com novem-
bro de 2023, o varejo avançou 
4,7%, com cinco das oito ativi-
dades com variações positivas.

Crescimento foi puxada pelo 
grupos de Artigos farmacêuti-
cos (10,2%), Tecidos, vestuário 
e calçados (8,0%), Hiper, super-
mercados, produtos alimentí-
cios, bebidas e fumo (5,4%), 
Outros artigos de uso pessoal 
e doméstico (3,4%) e Combus-
tíveis e lubrificantes (1,7%).

IBGE

As vendas subiram 4,7% sobre 
um ano ante
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Aeronave de pequeno 
porte caiu em praia após 
atingir pista de skate; 
uma pessoa morreu

Queda foi confirmada pelo Corpo de Bombeiros

Justiça arquiva 
investigação 
contra Gusttavo 
Lima por lavagem 
de dinheiro e 
jogos ilegais

PERNAMBUCO

O Tribunal de Justiça de Per-
nambuco (TJPE) arquivou a in-
vestigação policial resultado da 
Operação Integration, que inves-
tiga uma organização criminosa 
suspeita de lavagem de dinheiro 
e a prática de jogos ilegais. Entre 
os investigados estava Nivaldo 
Batista Lima, conhecido como 
Gusttavo Lima, que teve um 
mandado de prisão expedido 
em setembro do ano passado.

A decisão de arquivamento 
do processo foi proferida nesta 
quinta-feira (9), pela 12ª Vara 
Criminal da Capital do TJPE, de 
acordo com requerimento do 
Ministério Público de Pernambu-
co (MPPE). Segundo o documen-
to, não há elementos suficientes 
que justifiquem o oferecimento 
de denúncia

Além, do cantor, a medida foi 
em favor de José André da Rocha 
Neto, Aislla Sabrina Truta Henri-
ques Rocha, Thiago Lima Rocha 
e Rayssa Ferreira Santana Rocha.

A Justiça ainda determinou 
o levantamento de todas as 
medidas cautelares contra os 
indiciados. Na época, além 
de prisão, foi determinado o 
indiciamento do cantor e a 
suspensão do seu passaporte.

Na investigação, Gusttavo 
teve uma aeronave apreendi-
da, registrada em nome de sua 
empresa Balada Eventos e Pro-
duções LTDA. 

Aeronave de pequeno 
porte cai em Ubatuba (SP)

A aeronave passou pela 
avenida, bateu e parou na 
praia. Pelo menos cinco 
pessoas estavam na aero-
nave, segundo a Prefeitura 
de Ubatuba.

Cinco pessoas estavam 
a bordo. Quatro passagei-
ros, sendo dois adultos e 
duas crianças, foram so-
corridos com vida. Quatro 
pessoas, sendo dois adul-
tos e duas crianças, foram 

socorridas. Três pessoas 
foram atingidas em uma 
pista de skate.

O piloto da aeronave 
morreu. Inicialmente, a 
Prefeitura de Ubatuba ha-
via informado que duas 
pessoas morreram. Pos-
teriormente, voltou atrás 
e divulgou um óbito.

Segundo a prefeitura, o 
acidente ocorreu na orla 
da praia do Cruzeiro, pró-

ximo a uma pista de skate.
Um vídeo gravado por 

câmera de segurança 
mostra o momento da 
explosão da aeronave.

O avião acidentado é 
um bimotor a jato mo-
delo Cessna Citation. A 
aeronave tem capacidade 
para oito pessoas, sendo 
um tripulante. De acordo 
com registro na Agência 
Nacional de Aviação Civil 

(Anac), o jato tinha situ-
ação normal de aerona-
vegabilidade, mas não ti-
nha autorização para fazer  
táxi aéreo.

Segundo informações 
do site Flightradar24, o 
avião saiu por volta das 
9h do estado de Goiás, 
próximo à divisa com Mi-
nas Gerais. Não há infor-
mação exata sobre o local  
da decolagem. Cantor sertanejo Gusttavo Lima 

DIVULGAÇÃO

Meta atualiza políticas de 
utilização para usuários no Brasil

A Meta atualizou, nesta quin-
ta-feira (9), sua política de redes 
sociais na versão em português 
sobre o que é considerado 
“conduta de ódio”. Uma das 
principais mudanças é que, a 
partir de agora, os usuários não 
têm mais impedimentos de re-
alizar postagens que associem, 
por exemplo, doença mental à 
orientação sexual.

A empresa destacou que 
seguirá removendo conteú-
dos considerados “desuma-
nizantes, alegações de imora-
lidade ou criminalidade grave 
e calúnias.”

O novo texto, disponível na 
página de políticas de trans-
parência da Meta, aponta que 
não é mais proibido realizar 
“alegações de doença mental 
ou anormalidade quando ba-
seadas em gênero ou orien-
tação sexual, considerando 
discursos políticos e religiosos 
sobre transgenerismo e ho-
mossexualidade”.

Em linha com as atualizações 
anunciadas por Mark Zucker-
berg nesta semana, as políti-

cas de uso também permitem 
posts que promovam “exclu-
sões baseadas em sexo ou gê-
nero em espaços geralmente 
restritos por essas categorias, 
como banheiros, esportes e 
ligas esportivas, grupos de saú-
de e apoio, e escolas específi-
cas” e xingamentos baseados 
em gênero, desde que “dentro 
de um contexto de término de 
relação romântica”.

As novas regras se aplicam 
a todas as redes controladas 
pela empresa – Facebook, Ins-

tagram e Threads. 

Novas definições de “con-
duta de ódio”

O texto que explica a nova 
política destaca que a Meta 
“define conduta de ódio como 
ataques diretos a pessoas, e 
não a conceitos e instituições, 
baseado no que chamamos de 
características protegidas: raça, 
etnia, nacionalidade, deficiên-
cia, religião, casta, orientação 
sexual, sexo, identidade de gê-
nero e doença grave.”

A Meta diz, ainda, que “insul-
tos graves, expressões de des-
prezo ou repulsa, xingamentos 
e incitação à exclusão ou se-
gregação quando direcionados 
a pessoas com base em carac-
terísticas protegidas” também 
seguirão sendo removidos das 
páginas de suas redes sociais.

É possível conferir as novas 
regras sobre conduta de ódio 
nas redes sociais da Meta no 
site oficial da empresa, que 
lista todos os casos em que um 
conteúdo pode ser removido (e 
suas exceções).

FACEBOOK, INSTAGRAM E THREADS

Mudança permite associar doenças 
mentais à orientação sexual
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Líder da oposição venezuelana é libertada 
após ser detida em ato, dizem aliados

María Corina Machado, líder 
da oposição venezuelana, foi 
libertada após ser detida ao sair 
de uma manifestação contra Ni-
colás Maduro, segundo aliados 
de seu partido.

Machado foi detida após um 
protesto contra o governo em 
Caracas, sua primeira aparição 
pública em meses, em meio a 
tiros, disse o movimento, acres-
centando que durante sua de-
tenção ela foi forçada a filmar 
vários vídeos.

O governo Maduro afirmou 
que a informação é uma “dis-
tração” criada pela direita.

Machado havia feito sua 
primeira aparição pública em 
cinco meses durante um ato 
em Chacao, na região metropo-
litana da capital da Venezuela.

Partidos de oposição marca-
ram uma série de protestos pelo 
país nesta quinta-feira, véspera 
da posse do novo governo de 
Nicolás Maduro.

A oposição e o partido go-
vernista travam uma disputa 
quanto à eleição presidencial 
do ano passado, na qual ambos 
os lados reivindicam vitória.

A autoridade eleitoral e a 
principal corte do país afir-
mam que Maduro venceu a 
eleição de julho, embora nunca 
tenham publicado as atas elei-
torais detalhadas.

O governo, que acusa a oposi-
ção de fomentar planos fascistas 
contra a administração, diz que 
vai prender o líder oposicio-
nista Edmundo González caso 
ele volte ao país e tem detido 
importantes membros da opo-
sição e ativistas antes da posse.

Não ficou imediatamente 
claro quem a deteve, embora 

o evento estivesse lotado de 
forças de segurança do gover-
no. Segundo o jornal La Patilla, 
a ativista venezuelana Magalli 
Meda confirmou a detenção 
por agentes de segurança do 
regime chavista. De acordo com 
jornal, pelo menos 17 motoci-
cletas cercaram o local onde 
ela estava.

O regime negou as denún-
cias. “Uma invenção, uma men-
tira”, disse o ministro do Interior 
e Justiça da Venezuela, Dios-
dado Cabello, o número dois  
do chavismo.

VENEZUELA

Líder da oposição venezuelana María Corina Machado fala com jornalistas, 
em Caracas

REUTERS

Um avião de peque-
no porte explodiu 
nesta quinta-feira 
(9) em Ubatuba, 

no litoral de São Paulo. 
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Sucesso da Globo re-
torna em 13 de janeiro

A Rede Globo come-
çou a anunciar o elen-
co do BBB25 nesta 
quinta-feira (9), que 

marca o tão aguardado BBB 
Day. Com entradas ao vivo 
durante a programação do 
canal, o apresentador Tadeu 
Schmidt começou a revelar a 
identidade dos participantes 
da edição deste ano.

Schimidt, inclusive, chega 
à sua quarta edição como 
apresentador do Big Brother 
Brasil. Ele foi o responsável 
por substituir Tiago Leifert, 
que comandou o reality entre 
2017 e 2021, após a saída de 
Pedro Bial. 

A 25ª edição do reality da 
Globo será disputada em 
duplas, e isso vale para os 
membros do Camarote e para 
o grupo de Pipocas, marcados 
pelos participantes que não 
são famosos.

Confira abaixo os partici-
pantes já confirmados: 

Vitória Strada e Mateus

Partipantes do grupo Cama-
rote, Vitória Strada e Mateus 
Pires entram como amigos. A 
primeira é uma atriz de 27 anos 
e que ja protagonizou novelas 
na própria Globo, enquanto o 
segundo é arquiteto e conheceu 
a companheira de confinamen-
to há alguns anos.

A 25ª edição do reality da Globo será disputada em duplas

Chegada de turistas internacionais no 
Amazonas aumenta em 18,2% em 2024

DIVULGAÇÃO

O estado recebeu mais de 28,4 mil visitantes estrangeiros, superando os 24 mil registrados em 2023

destinos turísticos do Brasil. 
O presidente da Amazonastur, 

Ian Ribeiro, destacou que o cres-
cimento do turismo internacio-
nal nos municípios do Amazonas 
são reflexo dos investimentos do 
Governo do Amazonas no turis-
mo, principalmente, no interior 
do Amazonas, com projeto de 
interiorização e promoção do 
destino. 

“O aumento expressivo é o re-
flexo do trabalho conjunto com 
nossos turismólogos nos muni-
cípios do Amazonas, resultando 
em capacitação e ordenamento. 
Com essa teia fortalecida, pro-
movemos o Amazonas nacio-
nalmente e internacionalmente 
com as participações em feiras e 
ações conjuntas com a Embratur 
e Mtur”, salientou Ribeiro.

O levantamento apresentou 
o Teatro Amazonas, Encontro 
das Águas dos rios Negro e 
Solimões, como os principais 
atrativos turísticos visitados. Tri-
lhas, passeios de barco e visita 

PESQUISA 

BBB 25 : Confira os participantes 
confirmados na nova edição do reality show

 Edilberto e Raissa 

A segunda dupla confir-
mada foi Edilberto e Raissa. 
Pai e filha, os dois são ar-
tistas circenses que moram 
em Poá, em Minas Gerais, 
mas viajam pelo interior 
fazendo apresentações em 
outras cidades.

 Camilla e Thamiris

A terceira dupla confirmada 
foi as irmãs Camilla e Thamiris, 
residentes do Rio de Janeiro. 
A primeira é uma trancista de 
34 anos, enquanto a segunda, 
de 33 é nutricionista.

Elas se identificam como 
irmãs com uma relação ma-
ravilhosa e muito próximas. 

Aline e Vinícius

Os melhores amigos Aline e 
Vinicius foram a quarta dupla 
confirmada no BBB 25 para en-
trar no grupo Pipoca. A jovem 
de jovem de 32 anos trabalha 
como policial militar em Sal-
vador, enquanto o rapaz de é 
promotor de eventos e natural 
de Nazaré, também na Bahia.

Diogo Almeida e Vilma

A quinta dupla garantida no 
BBB 25 é formada por Diogo 
Almeida e sua mãe, Vilma. O 
ator de 40 anos é mais conheci-
do por ter protagonizado Amor 
Perfeito, novela das seis da Globo 
exibida em 2023. “Há muitos 
anos, a minha mãe vem falando 
que deseja participar”.

 

às comunidades indígenas tam-
bém foram citadas, o que destaca 
o Amazonas como um destino 
ideal para a prática de etnotu-
rismo, ecoturismo e turismo de 
natureza.

Os dados fazem parte de um 
levantamento que analisou o 
fluxo de turistas internacionais 
em todo o Brasil. Foram desta-
que os estados nortistas, Amapá 
(+23,2%) e o Pará (+47,4%), que 
recebeu eventos da COP 30.

Conexões aéreas impulsio-
nam o turismo internacional

Para reforçar e impulsionar o 
turismo internacional, o Governo 
do Amazonas, por meio da Ama-
zonastur, investiu na ampliação 
da malha aérea, com o anúncio 
de novos voos internacionais e 
nacionais, que aumentam a co-
nectividade do Amazonas. 

Atualmente, Manaus possui 
voos diretos para Miami e Fort 
Lauderdale, nos Estados Unidos, 
operados pela Gol e Azul Linhas 

Aéreas e para Bogotá, na Colôm-
bia, operado pela Avianca e para 
o Panamá, operado pela Copa 
Airlines.  Além disso, há conexões 
para Puerto Ordaz, na Venezuela, 
pela Conviasa e recentemente o 
foi anunciado a retomada do voo 
para Lisboa, em Portugal, pela 
TAP Air Portugal, que posiciona 
o Amazonas como uma porta de 
entrada para turistas europeus.

Promoção internacional e 
capacitação

Em 2024, ações para promover 
o ordenamento, a qualificação e a 
divulgação do turismo no estado 
foram destaque. Entre elas, a ca-
pacitação realizada no mercado 
europeu, que treinou cerca de 
mil agentes de turismo em seis 
idiomas, reforçando o potencial 
do Amazonas no mercado global. 
As press trip, em parceria com a 
Embratur e a TAP Air Portugal, 
também foram realizadas para 
promover o Festival de Parintins e a 
retomada do voo Lisboa-Manaus. 

Divulgação

João Pedro e João Gabriel

Vamos ter gêmeos no BBB 
25! A sexta dupla anuncia-
da no reality foi os irmãos 
João Pedro e João Gabriel, 
de Buriti Alegre, em Goiás.

Com 21 anos, os irmãos 
trabalham como salva-vi-
das de rodeio. 
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O Amazonas foi destaque na 
pesquisa do Ministério do Tu-
rismo (Mtur), Agência Brasileira 
de Promoção Internacional do 
Turismo (Embratur) e Polícia Fe-
deral. Conforme a pesquisa, em 
2024, o crescimento da chegada 

de turistas internacionais foi de 
18,2% em comparação a 2023. A 
pesquisa foi divulgada na terça-
-feira (07/01)

O estudo aponta que os des-
tinos amazonenses receberam 
28,4 mil turistas internacionais 

em 2024, sendo 2.281 somente 
em dezembro. O número re-
corde consolida o trabalho do 
Governo do Amazonas, por meio 
da Empresa Estadual de Turismo 
(Amazonastur), na promoção do 
estado como um dos principais 



Esportes

Brasileiro derrotou 
o argentino Thiago 
Agustin Tirante por 
2 sets a 0

O brasileiro João 
Fonseca vai dis-
putar a chave 
principal de um 

Grand Slam pela primeira 
vez na carreira. Na madru-
gada desta quinta-feira (9), 
o carioca — de apenas 18 
anos — venceu o argentino 
Thiago Agustin Tirante, por 
2 sets a 0 (6/4 e 6/1), em 
apenas 1h14, pela terceira 
e última fase do qualifying 
do Australian Open.

O primeiro set foi equi-
librado, com os dois sul-
-americanos mantendo o 
serviço sem maiores di-
ficuldades até o 4/4. No 
nono game, porém, Fon-
seca acertou um backhand 
após oito minutos de dis-
puta, quebrou o saque e 
fez 5/4 para, na sequência, 
abrir 1 a 0 na partida.

O segundo set, por outro 
lado, foi tranquilo. O bra-
sileiro abriu quebrando o 
serviço e mantendo o saque 
para fazer 2/0. Chegou a 
perder o terceiro game, 
mas, depois, atropelou e 
fechou em 6/1 para fazer 
2 a 0 e ganhar a terceira 
partida em Melbourne.

Antes, vencera o argenti-
no Federico Agustin Gomez 
e o honconguês Coleman 
Wong. João Fonseca, aliás, 
chegou à 13ª vitória con-
secutiva somando todas 
as competições. O carioca 
vem de título no Next Gen 
Finals, no final de dezem-
bro, e no Challenger 125 
de Camberra, no último 

Mudança no departamento médico do 
Flamengo causa desconforto e atrito no Ninho

Elenco do Botafogo ameaça não se 
apresentar por atraso em pagamentos

 Início oficial da nova gestão do clubeSavarino, atacante do Botafogo, 
levanta a taça da Libertadores 2024

O Flamengo se reapresen-
tou na tarde desta quarta-
-feira, e as mudanças que 
envolvem o futebol mo-
vimentaram os bastidores 
logo na primeira semana 
de 2025, que marca o iní-
cio oficial da nova gestão 
do clube. Internamente, 
a troca do departamento 
médico causou insatisfação 
até entre aliados de Bap, o  
novo presidente.

José Luiz Runco retornou 
ao clube após nove anos e 
assumiu o cargo de diretor 
médico geral, ou seja, res-
ponde pelo departamento 
médico de todas as pastas. 
Ele e Bap optaram pela de-
missão de Marcio Tannure, 
então gerente de saúde e 
alto rendimento.

A nova chefia do setor pro-
moveu uma demissão em 
massa. Na segunda-feira, 
quase 40 pessoas foram des-
ligadas no Ninho do Urubu, 
em dia marcado por tensão 
e desconforto no CT.

O movimento agitou os 
bastidores e, antes mesmo da 
reapresentação, tornou-se 
assunto entre os jogadores. 
A decisão também foi alvo 
de insatisfação de aliados de 

O início da pré-temporada 
do Botafogo está em risco. 
O motivo é o atraso no pa-
gamento da premiação do 
título da Libertadores aos 
jogadores. Nesta semana, 
lideranças do grupo escre-
veram para Thairo Arruda, 
CEO do clube, que devem 
receber até o dia 13 de ja-
neiro, dia anterior ao progra-
mado para a apresentação 
do time no CT Lonier, no Rio 
de Janeiro.

Neste momento, a direção 
trabalha com a realização 
do pagamento até 17 de 
janeiro. Como recebeu a 
premiação pela conquista 
da América nos últimos dias 
de 2024, a SAF entende que 
é um prazo viável diante 
do recesso de fim de ano 
e obrigações do departa-
mento financeiro no início 
da temporada.

A notícia foi inicialmente 
publicada pelo portal “ge”. 
Conforme apurado pela 
Itatiaia, houve divergência 
também sobre o valor da 
premiação entre elenco e 
diretoria. Representantes 
de jogadores que deixaram 
o clube na virada do ano 
também alegam atrasos nos 

FLAMENGOFUTEBOL

Bap que estão diretamente 
ligados ao futebol.

Primeiros dias de Runco
A escolha por Runco cau-

sou descontentamento e 
preocupação em uma ala do 
clube. O entendimento é que 
a troca da metodologia do 
DM e o fato de o profissional 
estar fora da rotina de um 
clube há quase uma década 
podem causar problemas.

Runco esteve no CT logo 
nos primeiros dias do ano. 
Ele tentou promover duas 
mudanças que causaram 
estranhamento interno. No 

vencimentos de FGTS, 13º e 
direitos de imagem.

Em nota oficial, o Botafo-
go, garante que os venci-
mentos mensais estão em 
dia. Além disso, a diretoria 
do Glorioso afirmou que 
ex-jogadores do elenco es-
tão promovendo inverda-
des na tentativa de garantir  
ganho pessoal.

“Quanto às informações 
veiculadas na imprensa so-
bre o pagamento das pre-
miações, o Botafogo escla-
rece os seguintes pontos: 
Play Video

A CONMEBOL repassou 
a premiação referente ao 
título da Libertadores à CBF 
dia 20/12. Por sua vez, a enti-
dade brasileira encaminhou 
ao Clube o montante no dia 
27/12 – durante período de 
recesso do staff financeiro e 
administrativo da SAF.

O Clube vai realizar o pa-
gamento das premiações 
acordadas dentro do prazo 
de até 20 dias úteis após o 
recebimento, como regem 
as práticas de mercado.

É importante ressaltar que 
um grupo de jogadores que 
não está mais no elenco 
solicitou aumento de 25% 

primeiro momento, decidiu 
não ter mais nutricionistas 
de performance na delega-
ção nas viagens.

Essa função está direta-
mente ligada às dietas dos 
atletas, com a responsa-
bilidade, por exemplo, de 
prescrever suplementos in-
dividualizados. A decisão, no 
entanto, caminha para ser 
revertida, visto que houve 
resistência. Silvia Ferreira foi 
a nutricionista nomeada por 
Runco, e o ge apurou que 
ela é uma das pessoas que 
trabalham para mudar a or-
dem do novo diretor.

da premiação nos últimos 
dias antes do término da 
temporada, sem base con-
tratual alguma — na tentativa 
de reconfigurar um acordo 
há meses estabelecido. A 
SAF não aceitou, seguindo 
o que foi previamente acer-
tado entre as partes. Hoje 
alguns destes mesmos ex-
-jogadores estão promo-
vendo inverdades na mídia 
na tentativa de garantir ga-
nho pessoal. Esperamos que 
a imprensa cumpra o seu 
papel de contenção e apu-
ração antes de permitir que 
jornalistas sejam utilizados 
para tais propósitos. 

João Fonseca vence argentino e vai 
à chave principal do Australian Open

sábado (4).
A estreia na chave prin-

cipal do Australian Open 
será contra o russo Andrey 
Rublev, que atualmente 
ocupa o nono lugar no 
ranking da ATP.

O russo de 27 anos 
tem como suas melho-
res campanhas em Mel-
bourne Park quartas de 
final alcançadas em 2021, 
2023 e 2024. João e Rublev 
nunca se enfrentaram no  
circuito profissional.

O jogador russo está 
em má fase e não ven-
ce uma partida desde a 
estreia do ATP de Metz, 
na França, em novembro 
de 2024 e acumula cinco  
derrotas consecutivas.

Em toda a sua carreira, 
Rublev jogou cinco vezes 
contra brasileiros e perdeu 
apenas de Thiago Mon-
teiro na chave do ATP de 
Munique, na Alemanha,  
em 2019.

Em 2024, as estreias de 
Rublev no Australian Open 
e US Open foram diante do 
paranaense Thiago Seybo-
th Wild e o russo venceu 
as duas partidas, sendo a 
partida em Melbourne de-
finida em cinco sets.
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Brasileiro 
Danilo volta 
ao elenco do 
Nottingham 
Forest 
após lesão 
chocante

RETORNO

O meio-campista Danilo, do 
Nottingham Forest, deve retor-
nar ao time pela primeira vez 
desde que sofreu uma fratura 
no tornozelo em agosto.

A informação foi dada pelo téc-
nico Nuno Espírito Santo antes 
do confronto da terceira rodada 
da Copa da Inglaterra no sábado 
(11), contra o Luton Town.

O jogador brasileiro, que caiu 
de mau jeito após colidir com 
Antoine Semenyo durante o 
empate por 1 a 1 com o Bour-
nemouth, pela primeira rodada 
da Premier League, foi levado 
às pressas para o hospital após 
receber tratamento em campo 
por vários minutos.

“Todos nós desejamos ver 
Danilo de volta ao campo. Ele 
vai estar envolvido no elenco. 
Ele não vai começar, mas esta-
mos felizes em tê-lo de volta”, 
disse Nuno aos repórteres na 
quinta-feira.

O Forest, terceiro colocado na 
Premier League, está em uma 
sequência de seis vitórias con-
secutivas. Eles continuarão sua 
campanha na liga contra o líder 
Liverpool na terça-feira (14).

Danilo durante treino do Nottingham 

Caso avance no Austalian 
Open, João Fonseca encara 
o vencedor do duelo entre 
o campeão do Australian 
Open 2014, o suíço Stan 
Wawrinka e o italiano Lo-
renzo Sonego.

Quem passar vai enfren-
tar o vencedor do duelo 
entre o italiano Lorenzo 
Sonego e o suíço Stan 
Wawrinka. Dias e horários 
das partidas ainda serão 
revelados.

Thiago Monteiro tam-
bém avança

Thiago Monteiro tam-
bém se classificou para o 
Australian Open. Número 
106 do mundo, ele venceu 
o belga Kimmer Coppejans 
(361º) por 2 sets a 0, com 
parciais de 6/4 e 6/3, na 
madrugada desta quinta-
-feira. Assim como Fon-
seca, Monteiro superou o 
quali sem perder sets.

Será a sexta participação 
de Thiago Monteiro, de 30 
anos, na chave principal do 
Grand Slam australiano. Em 
todas as outras oportuni-
dades, ele não precisou 
superar o quali. Seu melhor 
resultado no torneio foi a 
segunda rodada, em 2021.

João Fonseca no Australian Open 

Divulgação
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Divulgação
Divulgação

Divulgação

Thiago Monteira e João Fonseca no Australian Open 2025
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A bela Taimara Costa em noite de 
movimentação fashion na cidade

Alessandra Brandão, 
desfilando alto astral

Os queridos Wendell Waughan e Luciana Figueiredo levando a simpatia 
para passear na cena social da cidade

Os perfumes da marca francesa “Orens”, fazem parte da coleção de 
fragrâncias da perfumaria conceitual de luxo da loja Use Parfum, 

novidade do Manaus Plaza Shopping

Brincos em ouro 18K e 
diamantes da nova coleção 

“Meteoros” da H. Stern 
Joalheiros, sofisticação e 

charme!

. O superintendente da Suframa, Bosco 
Saraiva, reuniu-se durante a semana, na sede 
da Autarquia, com representantes da Asso-
ciação Brasileira dos Fabricantes de Motoci-
cletas, Ciclomotores, Motonetas, Bicicletas e 
Similares (Abraciclo) para discutir propostas 
de alterações nos Processos Produtivos Bá-
sicos (PPBs) relacionados a cicloelétricos e 
bicicletas.

 
. Além de Saraiva, participaram da reunião 

o superintendente-adjunto de Projetos, Le-
opoldo Montenegro; o coordenador-geral 
de Análise de Projetos Industriais, Maurício 
Itikawa; e a assessora da Superintendência-
-Adjunta de Projetos, Camilla Carneiro. Re-
presentando a Abraciclo, participaram o 
presidente Marcos Bento; o vice-presidente, 
Fernando Rocha; o diretor-executivo, Sérgio 
Oliveira e o supervisor de RI do segmento de 
bicicletas, Alan Sicsic.

 
. Os Processos Produtivos Básicos (PPBs) 

definem as etapas mínimas de fabricação que 
precisam ser realizadas nacionalmente para 
que os produtos sejam beneficiados com 
incentivos fiscais na Zona Franca de Manaus 
(ZFM). A formulação e alteração dos PPBs são 
de responsabilidade do Ministério do Desen-
volvimento, Indústria, Comércio e Serviços 
(MDIC) e do Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI), em parceria com a Sufra-
ma e entidades do setor produtivo.

. A Abraciclo- Associação Brasileira dos Fabricantes 
de Motocicletas, Ciclomotores, Motonetas, Bicicletas e 
Similares, informou que protocolou junto à Suframa, ao 
final de outubro, duas propostas de revisão: uma para o 
segmento de bicicletas e outra para motocicletas elétri-
cas.

. O projeto busca modernizar os processos e ajustar as 
regras para o contexto atual de mercado.

. Entre as preocupações levantadas está a necessida-
de de garantir maior flexibilidade e equidade nos PPBs, 
além de preservar a competitividade e a valorização da 
produção nacional.

. O Tribunal de Contas do Amazonas (TCE-
-AM) garantiu um registro histórico para as 
futuras gerações ao instalar uma cápsula do 
tempo em seu terreno.

.  O objeto será aberto no dia 14 de outu-
bro de 2050, quando o Tribunal completará 
100 anos de história. O cilindro metálico, 
com 15 cm de diâmetro e 70 cm de altura, 
foi colocado no local durante as celebrações 
de 61 anos do TCE, em 2011, e contém uma 
série de itens representativos do período e 
também da história do tribunal, incluindo 
documentos técnicos, relatórios de auditoria, 
jornais locais da época e uma carta direcio-
nada ao conselheiro-presidente que estiver à 
frente do TCE-AM no ano do centenário.

. Para a presidente do Tribunal, conselheira 
Yara Amazônia Lins, a iniciativa é um marco 
que simboliza o compromisso contínuo da 
Corte com a excelência e a transparência nos 
serviços públicos. “É uma maneira irreverente 
de celebrar a passagem dos anos no Tribu-
nal e alcançar o feito de 100 anos de histó-
ria. Até lá, muita coisa terá mudado, como 
já mudou até aqui com o aperfeiçoamento 
constante dos nossos serviços. Em 2050 ha-
verá outros servidores, outros conselheiros e 
outro presidente da Corte. Mas, com certeza, 
uma coisa não terá mudado: a busca pela 
excelência nos serviços”, destacou a conse-
lheira. Aplausos!

. A Use Parfum, perfumaria conceitual im-
portada, está com prateleiras recheadas de 
novas fragrancias

.  Os perfumes Orens, deliciosos e exclusi-
vos!

. Agora os apaixonados por fragrâncias so-
fisticadas e de alta qualidade têm um motivo 
a mais para celebrar. A Orens Parfums, marca 
francesa da alta perfumaria, conhecida pelos 
seus frascos diferenciados e suas fragrâncias 
luxuosas. Nos seus frascos, sempre um deta-
lhe em cristal Swarovski, as fragrâncias vêm 
com 50ml e um refil à parte de mais 50ml, 
todos envoltos num saquinho de veludo.

. As caixas acompanham o contexto, já que 
são todas em madeira. A loja Use Parfum 
está localizado no Manaus Plaza Shopping, 
piso L1. Vale conferir.

. A Coodenação Estadual do Miss Universe 
Amazonas, orquestrará um grande jantar no 
próximo dia 14 de janeiro.

.  O local eleito para o evento foi o bada-
lado restaurante Caxiri, que será palco da 
aclamação do Miss Universe Amazonas 2025.

. Para a aclamação da candidata que irá 
representar o Amazonas, foram observados 
os seguintes critérios: beleza, inteligência, 
personalidade e compromisso social.

Duas rodas I Duas rodas II

Cápsula do tempo Alta perfumaria

Jantar

 

@fernandocoelhojr   
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(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
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GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!
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(92) 99344-2918
(92) 98282-8963
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